



市民プラザ通信

2018年10・11月号



子供もご年配も 大盛り上がり！ マナビイステージ

11月10日、11日「マナビイステージinかしわ」さき2018が開催され、市内で活動する社会教育団体など計34団体がステージや作品展示で活動の成果を発表しました。2日間で1000人を超える方々からご来場頂き、大盛況となりました。

作品展示発表では俳句、生け花、絵手紙など9団体が360点を展示しました。素敵な作品の数々に、ひとつひとつ足を止め真剣に見入っている来場者もいらっしやいました。

ステージ発表では25団体が出演し、園児から80代までの老若男女が踊りや歌などで会場を盛り上げました。2日目は、この秋に柏崎公民館でヒップホップダンス講座を受講した子ども達がダンスを披露し、ステージを締めくくりました。

マナビイステージの実行委員は昨年の参加団体の方々で構成されており、会場づくりや当日の運営なども自分たちでおこなう、市民による手作りのステージです。出演者として楽しみながら、裏方としてもマナビイステージを作り上げてくださいました。来年はあなたも一緒にマナビイステージを作りませんか？ご参加をお待ちしています。



元気に踊れました！ ヒップホップダンス

こども向けのダンス講座を毎年秋に開講しています。今年はダンス初心者小学校高学年と中学生を対象に「ヒップホップダンス」講座を開講し、明るく元気いっぱい小学生8人が受講しました。講座は10月14日から11月4日の週1回、課題曲を練習し、11月11日の「マナビステージ」で発表するという内容でした。



初回からすぐに仲良くなった子どもたちは、練習中は互いに教え合い、休憩時間には鬼ごっこを

楽しみながら、仲を深めました。ダンスもメキメキ上達し、課題曲の『U.S.A.』も完璧に踊れるようになりました。

11月11日の「マナビステージ」本番は、大勢の観客を前に緊張していましたが、いつもどおり元気いっぱいのダンスを披露し、ご家族の方々に練習の成果を観ていただくことができました。



ジュニアリーダー 養成研修 稲刈り体験

9月23日に柏崎市子ども会連合会のジュニアリーダーたちが別俣地区の田んぼで、春に植えた稲の刈り入れを行いました。天気にも恵まれ、晴天の中、自然を感じなが



ら楽しく汗を流しました。地元の方々に「田んぼの先生」として、鎌の使い方や稲の束ね方を教えていただきました。作業の途中で農業の大変さやお米の大切さなどお話しいただき、学びの多い体験でした。

前日の雨で田んぼがぬかるんでおり、長靴がぬ

げたり転んだり、数々のハプニングに大笑いしながら、泥だらけになって頑張りました。全力で稲を刈り、たくさんの稲の束を担いで運び、大人に負けないくらい一生懸命取り組みました。作業の合間に大きなバツタを追いかける子どもらしい一面も見られました。





**エイジレスコース
思い出を可愛く残す
アルバム作り**
10月3日(水)・10日
(水)に、エイジレスコ

ース「スクラップブック
ング『ハンドバッグ型ア
ルバム』を行いました。
置いて飾ってもかわいい
ハンドバッグ型のアルバ
ムを作りました。

スクラップブック

とは、写真を美しくレイ
アウトして思い出を鮮や
かに残すクラフトです。

受講生は、思い思いのペ
ーパーを使い、大切な思
い出の写真を彩りました。

四角い写真をそのまま
貼るだけでなく、様々な
型を使って切り抜きます。
そうすることで、より可
愛らしいアルバムが仕上
がります。先生から貸し
て頂いた型は、種類がと
てもたくさんあり、無限
の組み合わせに受講生は
悩みながら制作していま
した。たくさん悩んだ甲
斐もあり、ずっと大切に
したい素敵なアルバムが
できあがりしました。

受講者同士で手持ちの
ペーパーを交換したり、
アドバイスをしあったり
と、楽しく和気あいあい
とした雰囲気の中でし
た。

**シニアコース
男の料理〜魚〜**

10月30日(火)にシニ

アコース男性限定料理講
座「男の料理」を実施し
ました。今回は「鯖をお
ろす」事をテーマに、一
人一匹ずつさばいて調理
しました。普段は料理を
しないという受講生も講
師の説明を熱心に聞き、
全員がきれいにさばくこ
とができました。

おろした鯖は焼いて、
酢飯・大葉・甘酢しょう
がと巻いた「鯖の棒寿司」
と、煮汁や大根おろしと
一緒に煮詰めた「おろし
煮」として美味しい料理



に仕上がりました。皆さ
んからは「意外と上手に
できた」「普段は料理しな
いので、思い切って参加
してみたが楽しかった。
またやりたい」などの声
が聞かれ、満足のいく出
来になったようです。

次回の「男の料理」は
12月6日(木)に「肉を
使った、あったか煮込み
料理」をテーマに開講し
ます。日頃から料理をす
る方にも、しない方にも
楽しんで頂ける内容です。
60歳以上の男性のご参
加をお待ちしています!

**庭園と茶道の魅力を
体感しました**

かしわざき市民大学で
は10月11日から27日ま
で「わび・さび 日本のか



ころを学ぶ」と題し、庭
園や茶道などの日本文化
に触れる講座を実施しま
した。
はじめに庭と建物を一
体的に捉える「庭屋一如」

の考えについて藤井哲郎
講師（庭屋一如研究会主
宰）から解説して頂き、
実際に飯塚邸（秋幸苑）、
貞観園、松雲山荘を巡り、
それぞれの庭の鑑賞ポイ
ントを学びました。

後半は石黒信行講師
（木村茶道美術館館長）
から茶道の歴史、道具、
家元制度などの基礎知識
を学び、木村茶道美術館
で作法や茶道具の解説を
して頂きながら茶道を体
験しました。

日本の美意識や文化を
改めて学び直すとともに、
柏崎の庭園や美術館の魅
力も再発見することがで
きました。



楽しみながら学ぶ

いきいき県民カレッジ

新潟県が生涯学習推進
の取り組みのひとつとし
て実施している「いきい
き県民カレッジ」をご紹
介します。いきいき県民
カレッジには県や市町村、
大学や専門学校などの各
種学校が実施している
様々な講座が登録されて
います。受講生は登録講
座を1時間受講すること
に1単位をもらうことが
でき、単位がいっぱいに
なると学長（県知事）か
ら奨励賞が授与されます。
柏崎公民館ではすべて
の講座が登録講座となっ
ています。奨励賞が授与
されると講座中に表彰式

← 200単位を取得した受講生



編集・発行：柏崎公民館（柏崎市教育委員会 文化・生涯学習課）
〒945-0051 新潟県柏崎市東本町1-3-24
TEL 0257・20・7500 Fax 0257・22・2637